



Descarta Secretario problema con deuda

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

El Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, descartó ayer que el monto de la deuda se pueda convertir en un problema de finanzas públicas al final del sexenio o para la siguiente Administración.

Al comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados con motivo del informe de Gobierno, el funcionario se hizo bolas cuando le pidieron explicar la evolución de la deuda en el sexenio.

Ramírez de la O admitió que a finales del sexenio se prevé un adeudo de 48.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

“Y tomando en cuenta que el Presidente Peña Nieto la aumentó en 74 porcentuales del Producto Interno Bruto, indica que el Presidente Peña Nieto recibió la deuda en 41 por ciento del Producto Interno Bruto, es decir, la aumentó de 41 a 48.

“Perdón, no, perdón. La aumentó en 74 para cerrar en 44.9 por ciento. Eso quiere

decir que la tomó en 37 por ciento del producto interno bruto”, dijo al enredarse con las cifras.

Agregó que Peña Nieto tomó la deuda en ese nivel y la aumentó 8 por ciento respecto a Administración de Felipe Calderón.

“La deuda con la que tomó el Presidente Calderón la Administración fue de 31 por ciento del Producto Interno Bruto; entonces, la deuda entre el inicio del Presidente Calderón de 31 por ciento al final del Presidente Peña Nieto de 44.8 por ciento, aumentó en 13 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto”, explicó al tratar de aclarar cifras.

Agregó que la deuda que se propone considera que no hubo remanente de operación del Banco de México.

Ramírez de la O recordó que, en la pandemia, la deuda creció a 52 por ciento debido a la caída de la economía en 8 por ciento del Producto Interno Bruto.

Aseguró que ese 52 por ciento se ha reducido después de 2020.



Oscar Mireles

■ Ante el pleno de la Cámara de Diputados, el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, explicó los alcances del paquete económico de 2024.